Das Collegiatstift Mattsee

Unter dem Passauer Bischof Berengar (1013-1045) wurde das Benediktinerstift Mattsee in ein Collegiatstift für Weltpriester umgewandelt, was damals durchaus üblich war.

Mattsee ist damit die älteste Weltpriestergemeinschaft Österreichs. Sie besteht aus zwölf Kapitelkanonikern (acht aus der Erzdiözese Salzburg und vier aus der Diözese Linz) und höchstens aus vier Ehrenkanonikern. Sie leben zwar weiterhin in den Pfarren, die sie betreuen, aber treffen sich einige Male im Jahr in Mattsee.

Hauptaufgabe ist die Feier der gemeinsamen Liturgie (dreimal im Jahr) und die Pflege der Gemeinschaft untereinander.